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令和６年 第２回（６月）志免町議会定例会一般質問通告書 

通 告 順 

番号 質問者 質問時間 件    名 要    旨 具 体 的 質 問 内 容 質問の相手 

１ 稻 永 義 美 ３０分 

１．自由に軽スポー

ツが出来る環境作り

について 

（家族や友達と） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子ども・青少年

を守る方の待遇

改善について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．役場の対応につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)公園・広場に利用制限が多く

自由に遊び・運動出来る場所

が少ないのではないか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２)今後の対応については。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)少年補導員について 

 

 

 

 

 

(２)その他、子ども・青少年を守

る方の待遇について 

 

 

 

 

 

 

(１)町民の方への対応について 

 （住民サービスの向上） 

 

 

 

 

(２)職員の方への対応について 

（働き易い環境と職員(社員)

を守る社会の模範となる） 

 

 

 

 

①町内の公園・広場・グラウンドの数は、いくつあるのか 

その中で、具体的に利用可能な場所の数を確認したい 

・バトミントン等が可能な場所は、いくつあるのか 

・キャッチボール（壁当て）・ドッジボール可能な場所は、 

いくつあるのか 

・バスケボールやサッカー等可能な場所は、いくつあるのか 

公園・広場・グラウンド等の数は在る様に思えるが、 

予約無しで自由に利用可能な場所は少ないと思われる。 

気軽に自由に軽スポーツが出来る場所が少ないと思うが、 

町としてどう考えているのか 

②「大谷選手寄贈のグローブ」使用を鑑みて 

利用時間や利用場所は、どう確保されているのか 

 

① ボール遊びに小学校の校庭開放（期日を限定し）を検討し

ては 

 

②既存施設内に「バスケットゴールやバスケット３on３コート」 

       「サッカーゴール」等の施設作りを検討しては 

 

③環境が選手を育て、選手が環境を作ると言われます。 

志免町出身のスポーツ選手が続々と誕生し活躍されておられ 

関心が高まっている今こそ、町として環境作りに本腰を入れ

ては 

野球：2023年ソフトバンク 大津亮介選手  

過去には平井光親、丸山泰嗣、丘野竜也選手が活躍 

バスケットボール：2023年 B3香川ファイブアローズ末廣力

久選手 

 

①各町１０名程委託されている少年補導員の活動内容について 

②報酬金額に他町と比べ大きな隔たり（１／３）があるようで

すが何か理由があるのか 

 稻永調べ：宇美町３５万 須恵町３０万 志免町１０万 

改善する予定は有るのか 

 

①少年補導員以外の町の安心・安全を守る方々の待遇は他町に

比べ劣っていないか 

例えば、交通安全指導員の方の待遇は他町に比べ劣っていな

いか 

 

②子ども・青少年は、皆で守り育てると言うお声を掲げている

中で制度・待遇の再確認を行う事が必要ではないか 

 

①煩雑な書類作成や申請が出来る「ワンストップ窓口」を設置

しては 

例えば、１番大変な死亡時の届け・各種変更届けを１カ所 

で可能にするコーナーの設置を検討しては 

（東京都品川区で令和６年４月から開設実績有り） 

  

志免町にはハラスメント関連条例規定等があるようですが 

①パワハラ・セクハラ等のハラスメント研修は、最近いつ実施

されたか 

②カスタマーハラスメントについて、明確な対応をされている

か 

③ハラスメントゼロ宣言・ハラスメント撲滅宣言は行っている

のか。行っていないのであれば、模範になる様に率先して行っ

てみては 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 



                                ２/7 

２ 牟 田 口 武 史 ３０分 

１.志免町の観光・魅

力を発信して町を元

気に 

 

 

 

 

 

 

２．町内会・公民館 

の運営と今後につ 

いて 

 

 

(１)志免町と観光・魅力を発信し

て町を元気に 

 

 

 

(２)スポーツ文化を推進しては 

 

 

 

(１)町内会・公民館役員のなり 

手不足 

 

(２)町内会組長のなり手不足等

の対策 

①町長が思う志免町の魅力とは 

②町長が思う志免町の観光とは 

③町外への発信はどうしているのか 

④これからの町の展望、見通しは 

 

①スポーツ文化の町としての町づくりの考えについて 

②町民運動会・しめ祭もなくなり、町民全体で集う行事がなく

なったがどうするか 

 

①役員のなり手不足の情報は、行政として聞いているのか 

 

 

①それに対する対策は講じているのか 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

３ 小 森 弘 美 ３０分 

１．発達の早期発見

と支援体制を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ゼロカーボンシ

ティしめの実現

に向けて 

 

(１)子どもの発達に係る取り組

みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２)５歳児健診の実施について 

 

 

 

 

 

 

(１)熱中症予防対策について 

 

 

 

①現在、法的根拠をもって実施されている健診は 3 歳児健診と

なっており、その後、就学前健診が行われるまで期間が開いて

しまっているが、発達を心配する保護者から不安の声はないか 

②志免町子ども未来プラン「障がいのある子どもへの早期発

見・早期発育支援」とあるが、具体的にどのような支援が行わ

れているか 

③子ども発達センターの専門員が子どもや保育施設の先生等に

アドバイスを行っているか 

④発達を心配する未就学児の保護者に関して具体的に支援は行

われているか 

 

①軽度の発達障害である ASDや ADHDなどを抱える児童は、心身

症などの二次障害を示しやすいことから、早期発見と支援体制

を整えることが重要と考えるが、町として現在行ってる支援策

は 

②発達の課題の早期発見として 5 歳児健診を実施することにつ

いて町の所見を伺う 

 

①クールシェアについて町として具体的な対策はあるか 

ⅰ公民館をクールシェアの場所にしてみては 

②熱中症予防におけるマイボトルの推進は 

ⅰ給水スポットの設置等について 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

丸 山 真 智 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３０分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災・減災に強

いまちづくり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．合理的配慮につ

いて 

 

 

(１)「まちを元気に」 

元旦に発生した能登半島地

震は備えの重要さを改めて

認識しました。 

少しでも被害を少なくする

ために質問します  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)「人を元気に」 

２０１６年４月１日に「障害

者差別解消法」が施行され、

２０２４年４月 1日に「改正

①能登半島地震後、防災力強化で改めて話合ったあったことが

あるのか 

②志免町は警固断層と宇美断層に挟まれた位置にある 

まず、人命に関わる建物の倒壊を防ぐことが重要 

福岡県耐震診断アドバイザー制度の周知と実績、耐震改修補

助制度についての周知と実績。危険ブロック塀等撤去補助金

の周知と実績。耐震改修工事については補助率を上げ、耐震

化率６４．２％（令和４年８月現在）のアップを 

③家具転倒防止について、家具販売店や電器店との協力で普及

させたらどうか 

④福祉避難所では、高齢者や障害（聴覚、視覚、精神、発達等

障害）に応じて具体的に支援できる体制が整っているのか。 

難聴の人のために、オールインワンイベントディスプレーを

購入し活用したらどうか。講演会などの合理的配慮でも使用

できる 

⑤生活に欠かせないインフラである水道施設の耐震化の状況

は、志免町は「耐震適合率」が７８．２％とのことだが、井

戸水を地域の防災資源として災害時協力井戸の締結をしたら

どうか 

 

①合理的配慮とは、どうとらえているのか 

２０１６年に学校などの行政機関は合理的配慮の提供が法的

に義務化されたが現状はどうなっているのか、事例も交えて

答弁を 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 
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４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

丸 山 真 智 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

３０分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．コロナ禍後の経

済回復について 

障害者差別解消法」が施行さ

れた。合理的配慮の現状と課

題について問います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)「まちを元気に」 

商品券（しめ Pay）発行事業

費を追加して経済効果を上

げたらどうか。 

ただし限界もある。出来ていないこともあると思うが「建設

的対話」は行っているのか 

学校では個別の教育支援計画などの文書に明記して引き継い

でいるのか 

②今年の４月からは民間事業者の合理的配慮提供が法的に義務

化された。 

まず、事業者の定義は 

ある一般社団法人が福岡市を中心とした事業所の従業員を対

象にしたアンケートを実施しているが、「合理的配慮」の意味

を知らない人は６８．６％。志免町の現状と対策は 

促進のために明石市、大牟田市などのように助成制度（コミ

ュニケーションボード、折り畳み式スロープなど）がある自

治体も増えている。志免町でも実施して誰もが暮らしやすい

まちづくりを目指せないのか 

 

①昨年９月議会でのプレミアム付き商品券事業についてのアン

ケート結果についての見解を町長に伺う 

②コロナ感染症は５類に移行し、日常生活は元に戻りつつある

が、物価高騰等もあり、町の経済状況は厳しい。この状況で

は１億２０００万円の経済効果より、２億４０００万円の経

済効果が望まれるのでは 

それとも別の対策を考えているのか 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤 瀬 康 司 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３０分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．町の交通手段の

確保と移動の利

便性の向上を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) AI オンデマンドバス「のる

ーと志免」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AIオンデマンドバス「のるーと志免」について 

①運行開始からの利用状況について 

利用登録数、1日の平均利用者数 

予約ツール別：LINE、アプリ、電話 (全年代・60歳以上別) 

住民アンケート実施は。 

②予約方法について 

乗りたいときに乗れない、予約できないと声が多くある。原

因は。 

電話予約、スマホ予約状況に関して。 

③乗車料金について 

運賃が高いとの声がある。料金の見直しは 

定期券で乗車できるようにしてみては 

  のり放題定期券、通勤定期券、学生定期券など割引 

のるーと宇美は運転免許証の返納申請をすると 1 万円分の

クーポンコードがもらえる。免許返納と乗車の促進になるの

では 

④乗車時間・曜日について 

現在は、月曜～土曜日 8：30～18：30 で、通学や日曜日に

のるーとは利用できない。他のエリアでは、平日土曜 6：00

～22：00 日曜祝日 7：30～21：00 もある。時間の延長、日

曜日の運行を検討は 

⑤乗車場(ミーティングポイント)について 

〇〇丁目、〇〇(西向き)・〇〇(東向き)と分かりづらい 

目の前の施設名を乗車場名に変更しては（協賛企業・ネーミ

ングライツ募集し、目の前の施設名を乗車場名に。） 

役場前に、のるーと志免・西鉄バスの待合所を造ってみては  

役場前の銅像・ベンチのスペースに、待合所を建設し、のる

ーとの利用方法の案内、大型モニターで町の情報発信,Wi-Fi

やエアコン設置し、利用者以外もパンフレット等設置し町の

情報を得られるような待合所を 

⑥他エリアへの乗り入れについて 

イオン(粕屋町)、福岡空港・駅(福岡市)、須恵駅・須恵中央

駅・酒殿駅(須恵町)など町民ニーズが高い近隣の他エリアへ

乗り入れできるようにしては 

⑦まずは「のるーと志免」に 1回乗ってもらうことが大事。 

子どもから大人まで対象とした、予約方法から乗車方法まで

の体験会を開催して、ますは乗車をしてもらっては 

町 長 
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５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤 瀬 康 司 

 

 

 

 

３０分 

 

 

 

 

 

 

 

２．町の魅力推進に

ついて 

 

 

 

 

 

 

(２)志免町の駐車場（コインパー

キング）について 

 

 

 

 

(１)大道芸と食の祭典「シメサ

イ」について 

 

 

 

 

 

(２)商工業支援事業 しめ Payに

ついて 

 

①駐車場(コインパーキング)について 

町内に有料駐車場(コインパーキング)がなく、駐車場が無い、

空いていない施設に行くことが、車では困難である 

ⅰ町内の有料駐車場・駐輪場の数は 

ⅱ町所有の駐車場にコインパーキング設置をしては 

 

①シメサイについて 

日本中からパフォーマーが集結する大道芸と食の祭典シメサ

イが今年で終了した。イベントは他にもあるが、日本中から

志免町にお客様がくるイベントは少ないのでは。志免町に他

県から集客でき、志免を知ってもらえるイベントと思うが、

終了したことに関して町としてどのように考えるか 

 

①しめ Payについて 

令和 6 年度もしめ Pay が行われるが、町民・商工事業者の期

待も大きい 

プレミアム率 20％ではなく、前回同様の 30％にしては 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

６ 野 中 秀 樹 ２０分 

１．消防団について 

 

 

 

 

 

 

 

２．プレミアム付電

子商品券につい

て 

 

(１)消防団の現状について 

 

 

 

(２)格納庫の整備について 

 

 

 

(１)利用者の反応は 

 

 

(２)来年度以降は 

①現在の団員数とその内役場職員の数は 

②豪雨や地震など大規模災害時の職員の対応は 

③団員確保に向けた取り組みは 

 

①昨年度２分団、今年度１分団、次は中央分団だと思うが 

②候補地は 

③駐車場の確保は考えているのか 

 

①町民からどのような意見があったか 

②事業者からは、どのような意見があったか 

 

①継続的にやるのか 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐 藤 貴 士 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３０分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．中学校部活動の

地域移行につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．小中学校６校の

トイレの状況（運

動場・グラウンド

含む） 

 

 

 

        

(１)中学校２校の部活動地域移

行における本年度の取り組

み 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)学校敷地内（体育館・グラウ

ンド）の洋式トイレの整備状

況 

 

 

 

 

 

①地域部活動推進協議会の具体的な協議内容や進歩状況と将来

的なプランはあるのか 

②志免町では、住民の方が参加出来る開かれた形の協議会（研

修会）の開催はしないのでしょうか  

③先進自治体（長崎県長与町）の事例を参考にするような考え

はありませんか 

④今年度中に、地域移行が出来る部活動がありますか 

⑤特定の部活動を選定し試験的にでも実行してみてはいかがで

しょうか 

⑥両校共にある部活動を統合する考えはないか、部活動を統合

し振り分けることにより、指導者も半分で済む事も考えられ

ますし、競技のレベルも上がる可能性もあるかと思う。 

これにより同じ部活を行う両校の生徒の交流にもなるが。 

⑦他の自治体の良い部分は取り入れて、志免町独自の『志免ス

タイル』を構築して頂ければと思います、今後に向けての意

気込みをお聞きしたい 

①私が、小学生の頃は男子児童がトイレで大をすると、からか

われたりする事がありましたが、現在もそのような事があり

ますでしょうか 

②現在の小中学校６校の和式トイレから洋式トイレへの交換状

況は（１００％ではない場合、改修計画はありますか） 

③３月議会の中で、学校から要望をあげていただきたいとの答

えもあったが、調査等の具体的な動きはあるのか 

④授業参観で、保護者が校舎内のトイレ使用する事もあると思

うが、車椅子やオムツ交換の出来る多目的トイレの設置状況

はどうか 

⑤災害時の避難所となる体育館なので、特に個室トイレを増や

すような改修を行う計画や考えはないのか 

 また、体育会のような時には、仮設トイレを設置してはどう

か 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 



                                ５/7 

 ⑥両校（志免中・中央小のグラウンドのトイレ）とも、車椅子

やオムツ交換も出来る多目的トイレを含めた女子トイレの改

修や新設をお考えいただきたいがどうか 

８ 安 河 内 祐 子 ２０分 

１.志免町のスポー

ツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

(１)第６次志免町総合計画の政 

策１：人と地域が賑わう 

まちについて 

 

 

 

(２)８つの重点取組の中の、①の

スポーツ・文化活動ができる

場を提供するについて 

 

 

 

 

(３)町民のスポーツ活動貢献に

対して 

 

 

 

 

 

 

 

(４)今年のスポーツフェスタに

むけての取り組みについ

て 

①第６次志免町総合計画１２ページ政策１の C 評価について、

どういう点が C評価となったと感じておられるか 

②町内のスポーツ施設は充足しているのか 

③スポーツのサークルや団体の活動は、円滑に行われているの 

 か（町民からの声は寄せられているか） 

 

①基本目標の「ひとづくりと地域づくり」の中でも、最も重点

とされることはまず、活動環境整備だと認識しているが、東

社会体育館の代わりになる施設がいまだないことは、どのよ

うにお考えか 

②東小プールと旧東保育園取り壊し跡地の利用計画は 

③弓道場周辺の有効利用計画は 

 

①郡スポ広報かすやを見ると、R５年度も各スポーツ競技にお

いて、志免町民の皆さんの活躍はめざましい‼と感じたが、そ

の成果に対して町としての広報活動は足らないのでは 

②スポーツ協会誌にも、町内の様々なスポーツサークル活動報

告や、スポーツイベントが掲載、結果報告等されているが、

事前にもっと広く町民に周知できる方法はないのか 

（志免町ホームページも掲載方法をもっと見やすくできない

か？） 

 

①今年のスポーツフェスタは、より多くの町民参加型に企画さ

れているか？ 

町 長 

教 育 長 

 

 

９ 岩 下 多 絵 ３０分 

１．過去の質問、そ

の後どうなっ

た？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．まちに今あるも

のをもっと育て

ることできない

の？ 

 

 

 

 

(１)若い世代からも愛される町

づくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)公民館の解放について 

 

 

 

 

 

 

(２)部活動の地域移行～文化部

編～について 

 

 

 

 

 

 

 

 

①昨年の 12月に行った自身の質問より、中高生など若い世代の

居場所についてその後何か検討されたものはあるのか問う 

ⅰ．スポーツをする場所については、ボール遊びやバスケ

ットボール（3on3）、スケートボードができるようなところ

は 

ⅱ．自習やミーティングが行えるようなフリースペースに

ついては 

②町民との対話の場でも、公園については「同じコンセプトの

公園ばかりで独自性がない」、フリースペースについても若い

世代だけでなく、保護者からも声が上がっている。町の考え

は 

 

①放課後や、暑い時期の公民館の解放についての考えは。自習

室や、フリースペースを新たに設けなくても居場所づくりに

なるのでは 

②ゼロカーボンシティ宣言を行っている町としてクールシェア

にもつながるのでは 

③地域の人々とのつながり、世代間交流が生まれるのでは 

 

①先日、文化協会に所属する教室に体験レッスンに伺った。会

員の高齢化が進み存続の危機もあるとのこと。また、コロナ

禍を機に発表の場も減り、会員数増強を周知する場も減る中、

文化協会の維持についてまちの考えは 

②過去に同僚議員から部活動の地域移行について運動部を中心

とした質問があったが、文化部については進んでいるのか 

③先日、東中学校の音楽の授業でコロナ禍に琴を教えに行って

いたという先生に話を伺った。高価な楽器も揃う中、校長や、

担当教員が変われば指導方針も変わるというのはいかがなも

のか 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 
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(３)しめ Payについて 

 

④地域の協力したい人と学校とのマッチングが上手くいけば、

新たに始められる部活動もあると思う。地域の人々とのつな

がり、世代間交流が生まれるのでは 

 

①町民はもちろん、町外の方にも人気のある「しめ Pay」昨年

よりも販売額、プレミアム率も尻すぼみになっている。町外

の方が購入してくれることによる経済効果をどう見ているの

か 

②過去にも質問したが、健康ポイントをしめ Pay に還元できた

り、町内一斉清掃等ボランティア活動もポイント還元できたり、

のるーとの支払いにも使えるようになるなど、町の通貨として

育てていくような考えは 

③まとめとして、まちに今あるものを時代に合うように、もっ

と育てていくことはできないのかという視点で質問をした。町

長の総括を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 荒 牧 裕 樹 ３０分 

１. 志免町の職員体

制について 

(１)職員数について 

 

 

 

 

 

 

 

(２)職員の健康について 

 

 

 

 

 

 

 

(３)採用の計画について 

 

 

①職員数（正規職員）及び定数は 

②郡内の職員数と比較すると多いのか少ないのか 

③同規模自治体と比較すると多いのか少ないのか 

④１０年前、２０年前、３０年前と比較するとどのくらい違う

のか 

⑤町の人口に対して、職員数は十分に足りていると考えている

のか 

 

①職員の心と体のケア体制は十分であるのか 

②各部署の業務量に応じた正職員数は適切だと考えているか 

③職員一人一人の業務負担が増加しているという認識はないの 

 か 

④中途退職する職員が多くなっているように感じるが、ここ数

年の中途退職者数は 

⑤中途退職者の要因や、それに対する対策は 

 

①職員の採用には計画を持って取り組んであるのか 

②過去に比べると業務量がかなり増えていると思うが、職員を

増やしていく考えはあるのか 

③職員採用基準の緩和（年齢制限など）する考えはないのか 

④より良い町にしていくためには、職員体制の充実は不可欠で

あると思うが、町長はどのように考えているか 

町 長 

 

１１ 稲 永 隆 義 ３０分 

１.志免町国民保護 

計画について 

 

 

 

 

 

 

 

２.志免町の最近の

人口動態について 

 

(１)住民への啓発が必要 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)人口減少局面に入ったので

はないか。 

今こそ志免町独自の子育て世

代を呼び込み定住を促進する

施策が必要ではないか。 

 

 

①志免町国民保護計画策定の経緯を伺う 

②志免町国民保護計画の内容を簡潔に説明願う 

③平成２３年改訂と令和 5年の変更箇所について伺う 

④防災計画と国民保護計画の違いを伺う 

⑤国民保護計画には国民保護の知見を有する職員を育成するた

め研修機会を確保するとあるが、育成の状況を伺う 

⑥志免町国民保護計画が策定されて 17年目になるが、これまで

の啓発や訓練等の実施及びこれからの予定を伺う  

 

志免町のホームページに公表されている「志免町の人口と世帯」

によると、 

令和４年６月の人口４６，７８１人 世帯数２０，７４６世帯 

令和６年５月の人口４６，３２９人 世帯数２１，０４２世帯

でその差は、人口は４５２人減って、世帯数は２９６世帯増え

ている。 

①志免町の人口は減少局面に入ったのではないか。見解を伺う 

②令和 6 年 1 月から 5 月までの 5 か月間で人口は 246 人減少し

ている。その要因は何か 

③上記同期間の世帯数は 101 世帯増加している。人口が 246 人

も減少した中で世帯数が増加している要因は何か 

④志免町が目指す人口規模はどれくらいか伺う 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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１２ 牛 房 良 嗣  

１.５，７００人の 

 「病児保育」の充

実を 

 

２.少年野球につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３. 外国人の芽が３

０年後には大き

な花を咲かす 

(１)病児保育の推進状況は 

 

 

 

(１)少年野球２部制 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)外国人の状況 

 

 

(２)外国人との講習会、交流会を 

定期的、継続的に実施 

①病児保育の取り組み状況は（令和６年４月現在） 

 ⅰこども家庭庁 

 ⅱ福岡県 

②志免町の現在の取り組み状況 

①地球温暖化の影響で、夏は昔と違い猛暑の日が多くなってお

り、夏の高校野球選手権は、朝と夕方の２部制になっているが、

子供の命より大切なものはないそのために町ができることはな

いのか 

 ⅰ少年野球をやっているグラウンドにナイター照明設備は整

っているのか 

 ⅱ夏の日中の時期にどれくらいグラウンドを利用しているの

か 

 

①現在の外国人の状況は 

 ⅰ世帯、人数 

 

①ことばが違ってもすぐに友達になるには 

②地域町内会の運動会、夏祭り、餅つき等イベントを一緒に出

来る外国人親子との交流会はないのか 

③幼稚園、小学校、中学校への入園、入学時の手続き等につい

ての対応や対策は（スライドの作成や、職員の講習参加等） 

町 長 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

１３ 大 西 勇 ３０分 

1. 福祉政策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２.空き家問題につ

いて 

(１)重度難聴児の補助支援 

 

 

 

 

 

 

(２)「軟骨伝導イヤホン」の導入 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)一般質問の対応について 

①現在、難聴児・重度難聴児の支援はあるのか 

②補聴器と人工内耳の違いは 

③人工内耳の体外装置は１台 100万円、両耳で 200万円。他の

付属部品も 10種類以上あり、高額な負担が一生涯続きます。 

全国で自治体独自の補助支援を行っている。「誰一人取り残さ

ない」という観点からより一層の「補助支援」を検討すべき 

 

①現在、全ろう者・難聴者に対しての窓口対応は 

②軟骨伝導イヤホンについての理解は 

③現在、難聴者に対しての支援は 

④このイヤホンには穴や凹凸がなく耳の穴に挿入することもな

い、不特定多数の人が利用するため清潔に使える。 

大きな声で話すことがないため周囲に個人情報や相談内容が

聞かれる心配がない。筆談の必要がなくなる等のことから 

庁舎内の窓口対応サービスとして「軟骨伝導イヤホン」の導

入を 

 

①昨年９月議会で、「空家対策解決には予算化を」との質問に対

して「空家対策協議会で予算化して対策をしないと今後、前

に進まないという話になり予算化に向け取り組みを進めてい

きたい。との答弁であったが予算化はなかった。この点の真

意と予算化に対する決意 

②一般質問に対する町長のとらえ方・思い 

③空き家問題解決に対する新たな方策を提言。 

「空き家対策事業者紹介制度」「不良空き家等除去補助制度」 

「隣地売却あっせん制度」「司法書士、建設業者等の合同サポー

ト制度」等の導入で空き家解決を確実に後押しすることを提

案 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 


